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“POR UNA AGRICULTURA FAMILIAR, BASE DEL DESARROLLO RURAL 

FEDERACIÓN AGRARIA REALIZARÁ SU 94º CONGRESO 
ANUAL EN ROSARIO 
 
La Federación Agraria Argentina (FAA) anunció que realizará su 94º Congreso Anual 
Ordinario los días 28 y 29 de septiembre, en la ciudad de Rosario. “Llegó el momento en el 
que las autoridades nacionales finalmente definan si van a gobernar mirando los 
volúmenes de producción o si gobernarán para que haya cada vez más productores. 
La realidad de muchos productores argentinos -particularmente los ligados a la 
agricultura familiar- es muy difícil y eso se plasma en un estado de ánimo muy 
caldeado, que esperamos pueda mejorar con la implementación de las políticas que 
propusimos. Sin dudas, nosotros seguiremos luchando por una agricultura con 
agricultores”, señaló el titular de la entidad, Eduardo Buzzi. 
 
El congreso se realizará en las instalaciones del Patio de la Madera de dicha ciudad 
(Cafferata 729), bajo el lema “Por la agricultura familiar, base del desarrollo rural”. Durante su 
acto de apertura contará con la presencia del secretario de Agricultura, Miguel Campos. 
“Este fue un año de un accionar muy intenso para nuestra entidad, que se plasmó en 
proyectos concretos que presentamos a las autoridades nacionales. Llegamos a este 
congreso en un momento muy acuciante para muchos productores, ya que algunos 
están afectados por las sequías y otros viven presionados por el endeudamiento 
bancario, además de la difícil realidad de algunos actores de la agricultura familiar. 
Los tiempos se agotan para muchos compatriotas, por eso exigiremos que nuestros 
proyectos se traduzcan en políticas públicas”, dijo Buzzi 
 
Se prevé la participación de unos dos mil delegados de organizaciones de productores de 
todo el país, que provienen de las bases federadas y de un número importante de 
representantes de organizaciones campesinas del interior, pertenecientes a agrupaciones 
ligadas a la agricultura familiar. Ellos elegirán las autoridades de FAA, que ocuparán 
funciones por un año.  
 
“Nuestra institución busca que finalmente se instaure en el campo un modelo más  
equitativo para los productores pequeños y medianos, en el que no sólo ganen unos 
pocos, sino que se logre una mejor distribución entre todos los sectores que integran 
el mundo rural. A través de los proyectos que presentamos en este año, le fuimos 
planteando al Gobierno diferentes caminos en cada una de las temáticas tendientes a 
lograr una realidad más justa para muchos argentinos. En nuestro congreso 
ratificaremos esta voluntad y definiremos junto a todos los federados el camino a 
seguir para exigir a las autoridades la implementación de estas iniciativas”, sostuvo 
Buzzi.  
 
Los principales lineamientos sobre los que se trabajará durante el congreso son: uso y 
tenencia de la tierra, arrendamientos, agricultura familiar, política tributaria, semillas, 
biodiesel, producción ganadera, lechera y porcina.  
 
REUNIÓN POR LA FALTA DE GASOIL 

Dirigentes de FAA se reunieron  
con el Subsecretario de Energía de la Nación. 
 
El martes 19 de Septiembre, la Secretaría de Planificación de Energía de la Nación  se 
realizó una reunión para analizar la problemática originada en base al faltante de gasoil. 
Participaron de la misma, el presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, acompañado 
por Rubén Laspina (asesor FAA), Juan Manuel Rossi (Secretario de Finanzas de FAA), 
Marcelo Rasetto, Nicolás Bossio, Vicente Serra (Director Nacional de Refinación y 
Comercialización de Hidrocarburos) y Cristian Folger, subsecretario de Energía de la Nación.  
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HAY QUE REGULAR URGENTE AL SECTOR  

Federación Agraria apoya el reclamo tambero ante  
la baja de los precios que perciben por la leche producida 
 
Desde la Federación Agraria Argentina (FAA) expresamos nuestro apoyo a los productores 
lecheros que están reclamando por la baja de los precios que perciben por cada litro de 
leche. Lamentablemente, la difícil realidad que sigue atravesando el sector va en el sentido 
de lo que dijimos días atrás, al presentar en el Congreso Nacional la propuesta de nuestra 
entidad en materia de lechería: urge contar con una ley que ordene el sector y modifique 
los mecanismos de fijación de precios al productor, hoy unilateralmente establecidos 
por la industria.  
  
El 30 de agosto pasado, desde la Federación Agraria discutimos con diversas organizaciones 
del sector lechero dicha propuesta, que fue presentada días después como proyecto de ley al 
parlamento. Porque entendemos que es fundamental que se establezca un marco regulatorio 
para todos los actores que permita transparentar toda la cadena láctea, para que los 
pequeños y medianos productores puedan permanecer en esta actividad que genera arraigo 
y trabajo en nuestros pueblos, además de recursos para el país. Por ello, es necesario fijar 
un ordenamiento que permita la sustentabilidad y el crecimiento del sector. 
  
Cuando el Gobierno Nacional anunció hace pocas semanas que disminuiría las retenciones a 
las exportaciones lácteas, nuestra entidad señaló que la decisión era un paso en el sentido 
correcto –aunque éstas deberían eliminarse totalmente–. También dijimos que la mejora 
debería reflejarse en el precio que percibe el productor por la leche. Hoy, lejos de lo que 
planteamos en esa oportunidad, se acentuaron las bajas en los precios pagados a los 
tamberos, lo cual afecta seriamente la subsistencia de los mismos. Desde FAA apoyamos 
fuertemente estos reclamos y por esta razón reiteramos aún con más fuerza nuestro pedido 
de un marco regulatorio de manera urgente. 
 
REUNIÓN DE LA COMISIÓN PROVINCIAL  DE EMERGENCIA AGROPECUARIA 

Dirigentes de FAA buscaron soluciones por  
el problema de la sequía en la provincia de Santa Fe 
 
El miércoles 20 de septiembre el secretario gremial de la Federación Agraria, Omar 
Barchetta, y el director del Distrito 12, Victor Airaldo, participaron en la capital santafesina de 
una reunión de la Comisión Provincial de Emergencia Agropecuaria. La misma se realizó en 
el salón amarillo del Ministerio de la Producción, y además de la FAA y las otras entidades, 
estuvieron presentes el secretario de Agricultura y Ganadería de Santa Fe, Daniel 
Costamagna, y el secretario de Producción, Roberto Ceretto. Por la Comisión de 
Emergencia, estuvo Modesto Malvacio, y también se hicieron presentes varios diputados y 
senadores provinciales. 
Por el lado de los productores, hubo una concurrencia amplia de todos los departamentos de 
la provincia que están al norte de la ruta 19, y que padecen una situación difícil por la falta de 
lluvias en los últimos meses.  
 
Omar Barchetta sostuvo que además del problema climático, “hay que decir que parte del 
problema que se está sufriendo en todo el norte de la provincia tiene que ver con la falta de 
previsión en los últimos años, cuando se fueron vaciando las napas para avanzar con la soja 
como monocultivo”. El dirigente explicó luego que el gobierno provincial está poniendo a 
disposición algunas dragas para que –una vez que haya buena agua de lluvias– se puedan 
hacer más pozos; pero que mientras tanto “el agua que sale de las napas sigue teniendo una 
gran cantidad de sales”. 
 
En la reunión, se acordó pedir la emergencia para todos los departamentos presentes, que 
ahora debe concretarse en cada distrito. Y se acordó la firma de un acta acuerdo con los tres 
bancos que financiaron el plan ganadero de la provincia, para que prorroguen los 
vencimientos de los créditos otorgados a productores.  
 
Se coincidió en que la situación más grave la está viviendo la ganadería. Ya que la sequía 
está produciendo malas pasturas por la falta de agua y la baja de las napas. “También se 
denunció que en algunas escuelas rurales la sequía es tan grande que se está teniendo que 
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llevar el agua con tanques cisterna. Es decir, el problema de la faltante no es sólo un 
problema para el desarrollo de la ganadería”, señaló Barchetta. 
 
Además, el secretario gremial de FAA reveló que en la reunión se pidió “prorrogar 
parcialmente, tras la verificación correspondiente, la vacunación por brucelosis y por aftosa 
debido al mal estado de los animales”. 
También se estableció que Santa Fe va a solicitar ante la Nación un subsidio especial por 
cabeza de ganado, para alimentación de los animales, en un monto a determinar en los 
próximos días. Finalmente, si bien no es incumbencia específica de esta comisión, se 
mencionó la urgencia de encontrar soluciones al faltante de combustible. 
 
JORNADA DE EXTENSIÓN RURAL EN ESPERANZA 

Eduardo Buzzi analizó la realidad de  
los pequeños y medianos productores. 
 
El 21 de septiembre, se desarrollaron en Esperanza, provincia de Santa Fe, las XIII Jornadas 
Nacionales de Extensión rural y V del Mercosur, en la cuales participaron estudiantes de 
diferentes facultades, pequeños y medianos productores y además las instituciones más 
representativas del sector analizando la actividad. 
 
Con tal motivo Eduardo Buzzi, presidente de Federación Agraria Argentina, expresó lo 
siguiente: “A partir de una iniciativa del Secretario de Agricultura de la Nación, Ing. Miguel 
Campos, comenzamos a visualizar y sobre todo a profundizar cuestiones que hacen al 
desarrollo de la Agricultura Familiar, la cual se la debe tomar como una agricultura con 
agricultores. Por otro lado, que la familia tenga futuro en su lugar de residencia, que los 
jóvenes encentren su arraigo. A su vez, esta etapa debe estar acompañada de políticas 
segmentadas en la cual estén incluídos todos los paquetes de ayuda política, y de aporte de 
tecnología. Hoy en día, solamente el INTA, quien ha trabajado en el desarrollo de maquinaria 
para el sector de los pequeños y medianos productores, los demás organismos ven a la 
Pampa Gringa como algo culminado. Debemos defender el desarrollo de una Agricultura 
Familiar sustentable en el tiempo con políticas claras de crecimiento”, destacó Buzzi. 
 
Por otro lado, Alfredo Narduzi (CRA), Geoino Fernando (presidente de CONINAGRO) y Ariel 
Méndez, de Red Puna (Movimiento Nacional Campesino Indígena), desde el panel de las 
instituciones analizaron la actualidad de sus sectores. 
 
Finalmente Eduardo Buzzi, resaltó el esfuerzo que en estos últimos tiempos ha realizado 
Federación Agraria en pos de encontrar soluciones a los grandes problemas que aquejan 
hoy a los pequeños y medianos productores. 
 
 
PIDEN EVITAR DESALOJOS EN BIGAND  

Dirigentes de Federación Agraria  
junto a los productores del sur santafesino 
 
El jueves 14 de septiembre, un grupo de productores agropecuarios que trabaja las tierras 
que pertenecieron al fundador de la localidad de Bigand, presentó un escrito en el Juzgado 
Civil y Comercial de Circuito N° 7 de Casilda para frenar pedidos de desalojos de 
campesinos. En el acto, estuvieron acompañados por los funcionarios de Federación Agraria, 
Luis Contigiani y Daniel Bodo, el director Carlos Paillole del Instituto Jurídico del Distrito VI, y 
Ana Riveiro, del Movimiento de Mujeres en Lucha. Los chacareros cuentan también con el 
apoyo  de la comunidad de Bigand, e incluso fueron apoyados por el jefe comunal, Patricio 
Erceg.  
 
Al realizar la presentación, fueron recibidos por el secretario del Juzgado, Aníbal Vescovo, y 
solicitaron que la Jueza, Laura Babaya –que entiende en la causa– convoque a una 
audiencia de partes para hacer oír su reclamo. Los pedidos de desalojo afectan por el 
momento a dos familias arrendatarias, y fueron interpuestos por Luis María Nicolás Alaimo, 
albacea de la última heredera de Víctor Bigand. 
 
La situación reaviva la polémica que se generó en julio del año pasado, cuando la sociedad 
bigandense se movilizó para poder conocer cuál fue la verdadera voluntad de María 
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Mercedes Octavia Bigand, quien falleció a los 93 años en Buenos Aires, en abril de 2004. 
Esta mujer había dispuesto que parte del producto de sus tierras –más de 3.500 hectáreas– 
sea destinado a la creación de una fundación para ayudar a instituciones locales (hospital, 
iglesia, etc.) y atender necesidades sociales. Esa entidad ya está en funcionamiento, con 
sede en Capital Federal, pero hasta el momento solo giró $ 2.500 para repartir entre cuatro 
entidades. “Algo que resulta una burla”, según entienden las autoridades comunales y los 
vecinos, quienes esperaban una actitud más generosa. 
 
Las medidas interpuestas por la justicia tienen por objetivo expulsar a familias que vienen 
trabajando las tierras desde hace casi un siglo, dasarraigándolas y arrojándolas a la 
indigencia. 
Los colonos tienen el mismo temor que en 2005, cuando el albacea de la hija de Bigand 
cambió las cláusulas de los contratos de arrendamiento y surgió la posibilidad  de desalojos 
masivos, pero ante la presión y movilización de la gente, reconsideró su postura  y se 
calmaron los ánimos de casi treinta familias arrendatarias, y se logró que los contratos sigan 
teniendo diez años de validez, y no tres, como pretendia el mencionado Luis María Alaimo. 
Asimismo, se estableció que los aparceros tengan “prioridad de compra” cuando se vendan 
los campos, pero quedó sin discutir un punto que imposibilita renovar los contratos a los 
familiares de titulares fallecidos. 
“Tengo un contrato a nombre de mi abuela, y como falleció me llego el telegrama de 
desalojo. Además nos embargaron lo granos que cosechamos” dijo uno de los productores, 
Danilo Tosto. Y agregó: “Es evidente que detrás de todo esto hay un gran negocio para que 
las tierras queden en pocas manos y se llevarán lo recursos a otros lugares” 
 
 
MOVIMIENTO “PUEBLOS QUE LATEN” 

Pueblos bonaerenses luchan para no quedar en el olvido 
 
En la última semana, los medios de comunicación más grandes del país pusieron su atención 
en el movimiento “Pueblos que laten”, creado en la provincia de Buenos Aires por vecinos de 
varias localidades pequeñas, que resisten defendiendo su identidad de pueblos rurales. Lo 
que permitió, saludablemente, darle más visibilidad a este grupo que en varias oportunidades 
participó de reuniones con dirigentes de la Federación Agraria.  Lo que sigue es un texto 
enviado especialmente para este Informe por uno de los integrantes del movimiento, Ricardo 
Gallo Llorent.  
  
A los “Pueblos que laten” los une una revalorización muy fuerte de la identidad como pueblos 
rurales, del derecho al arraigo, es decir poder quedar con el trabajo fuerte en la zona sin que 
ello signifique una pérdida en la calidad de vida y de oportunidades para que los jóvenes no 
se vean obligados a migrar. 
 
Desde el año 2004 vienen trabajando sobre estas problemáticas y viendo la necesidad de 
nucleares para encontrar alternativas y soluciones comunes. De esta forma en Diciembre de 
2005, se realizó un encuentro en La Niña donde comenzó a tomar fuerza el movimiento 
“Pueblos que Laten”.  
 
La propuesta planteada es la de convertirse en un espacio de encuentro y reflexión sobre la 
problemática de los pueblos rurales, defendiendo el derecho al arraigo con justicia social y 
desarrollo. Consideran necesario una nueva mirada que permita la construcción de políticas 
públicas desde las necesidades, expectativas y proyectos de los vecinos. 
 
Por otra parte, en el 6° Encuentro de Pueblos Rurales realizado en Pipinas avanzaron ene. 
Tratamiento de temas concretos en los talleres de Educación Rural, Obras Públicas y 
accesibilidad, Salud, Cultura y Comunicación, Desarrollo Local y Rural.  
 
Hacia el interior del movimiento se vio la necesidad de avanzar en la organización que 
permita una mejor llegada de esta “voz” de los pueblos a las diferentes áreas del Estado, 
distribuir la información horizontalmente y ampliar la participación y representatividad. 
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CON EL APOYO DE FEDERACIÓN AGRARIA ARGENTINA  

En el Chaco, la Cooperativa Producer  
realizó su primer envío de cerdos a Corrientes 
 
En cumplimiento con el objetivo fijado en darle valor agregado a la producción, la 
Cooperativa de Cerdos Producer desde el frigorífico FRIVA de Villa Ángela, en la provincia 
del Chaco. La carga consistió en 40 capones con destino a la provincia de Corrientes. 
 
Por su parte, el presidente de Producer, Adalírico Chávez, agradeció el esfuerzo de los 
productores y la confianza que los mismos depositaron para la creación de la Cooperativa, 
como así también reconoció el apoyo recibido por el Intendente local, Ingeniero Oscar 
Domingo Peppo, del ministro de la producción, Hugo Morand, y a la Federación Agraria 
Argentina, quien apostó al desafío de la Cooperativa para que pudiera contar con toda la 
documentación en regla para poder realizar este tipo de embarques. 
 
Asimismo, se pudo saber que la Cooperativa cuenta con 70 socios, los que son los dueños 
de este primer embarque a la provincia de Corrientes y que próximamente se pondrán todos 
las miradas en poder contactar otros lugares que reciban la producción de Producer. 
 
 
SE EXPRESÓ ANTE LA FALTA DE GASOIL 

Preocupación de FAA Córdoba ante la próxima siembra. 
  
Los Consejos Delegados Córdoba, Villa María y Río Cuarto de Federación Agraria Argentina 
expresaron su preocupación por la falta de gasoil, ante la inminente siembra de granos en la 
provincia. 
  
En el marco de la asamblea general que se llevó a cabo en la sede de FAA en el Mercado de 
Abasto, los dirigentes, encabezados por su presidente Agustín Pizzichini, expresaron su 
inquietud toda vez que se está frente al período de siembra clásico de los distintos granos y 
que se encuentra demorada como consecuencia de la marcada sequía que soporta la 
provincia. 
  
Los productores expresaron que, si hoy tuvieran que sembrar, no contarían con el 
abastecimiento suficiente de combustible. Consideran alarmante y preocupante esta 
situación por lo que han efectuado una reclamo al gobierno nacional para que arbitre los 
medios necesarios para solucionar la situación. 
  
Emergencia agropecuaria 
En la asamblea también se analizó la marcada sequía que soporta la provincia.  
  
En tal sentido reiteradamente se ha solicitado a la Secretaría de Agricultura y Ganadería de 
Córdoba la convocatoria de la Comisión Provincial de Emergencia Agropecuaria a los fines 
de analizar nuevas zonas en situación alarmante y solicitar se prorrogue la declaración que 
ya han obtenido algunos departamentos, como es el caso de Roque Saenz Peña. 
  
Además la Asamblea solicitó que la convocatoria a la Comisión se desarrolle conforme a los 
términos establecidos en el artículo 2 de la Ley 7121, que explicita que “la Comisión estará 
integrada por representantes del Estado y de las entidades civiles, empresariales y gremiales 
vinculadas al agro”. 
  
Presión Tributaria 
Asimismo la asamblea provincial de FAA analizó la situación impositiva que agobia a todas 
las disciplinas del sector agropecuario con una desmedida presión tributaria, requiriendo a su 
vez al gobierno nacional un profundo análisis de esta realidad y solicitaron un ajuste 
sustancial en los mismos. 
  
Relación con el gobierno Provincial 
Los productores pusieron de manifiesto la poca o nula relación del gobierno provincial con las 
distintas entidades del agro. Recordaron que hace algunos meses el gobernador, 
textualmente, decía “queremos tener un diálogo directo una vez por mes con los distintos 
sectores”, situación que no se ha cumplido, al menos con esta entidad. En tal sentido los 
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productores acordaron solicitar de manera formal y reiterada una urgente audiencia con el 
mandatario provincial para analizar un temario de propuestas, que incluye la situación de los 
arrendatarios de Pampa de Olaen y la de los productores de la zona del dique Las Pichanas. 
 
 
PLAN OVINO NACIONAL DE FEDERACIÓN AGRARIA 

Creación de la Cooperativa COVYPRA 
 
En una reunión llevada a cabo en Gral. Pico, La Pampa, se conformó la Cooperativa de 
producción ovina y producciones alternativas. La misma se denominará COVYPRA y 
funcionará con el nombre de Francisco Netri, con más de 50 socios que manejan la 
producción ovina. 
 
Participaron de la reunión Ariel Toselli, director de Federación Agraria Argentina y Gabriel 
Minetti, del área de juventud de La Pampa. La idea fundamental del proyecto es la de poder 
encontrar nuevos nichos de mercados, 
 
Hoy desde esta Cooperativa recientemente conformada y toda la zona productora, la 
comercialización se realiza en la zona de la provincia de Buenos Aires. Aproximadamente 
entre 1000 y 5000 corderos, son los que actualmente se produjeron, pero la idea y bajo la 
conformación de la Cooperativa es llegar a alcanzar una producción en el año 2007 de entre 
8 y 10 mil corderos. 
 
Por otra parte, tanto Toselli como Minetti, estuvieron presentes en la Expo Prado de Uruguay, 
muestra que reúne la mejor producción agropecuaria del Mercosur, y de esta manera 
dialogar con empresarios de diferentes naciones para poder tratar de lograr el ingreso a otros 
mercados. 
 
ACTIVIDAD EN SÁENZ PEÑA, CHACO 

Una filial que renovó autoridades 
 
El sábado 16 de septiembre, en la filial Sáenz Peña, se llevó a cabo la renovación de 
autoridades, a través de una asamblea, aunque se aclara que la distribución de los cargos se 
concretará en las próximas reuniones, posterior al Congreso a desarrollarse en Rosario. 
 
Además de las autoridades locales, participó el Vicepresidente de FAA Pablo Orsolini, de la 
delegada regional Alicia Tomazuk, delegados y representantes federados de San Martín, el 
diputado provincial Oscar Dudik y un numeroso grupo de productores. 
 
Durante el transcurso de la asamblea hubo un instante dedicado a mencionar la situación por 
la que atraviesan los productores en general, oportunidad en la que se puso en 
conocimiento, la etapa crítica y dolorosa, reclamándose que la incomprensión de las 
autoridades nacionales hace de que el interior del país no se vea reflejado en la realidad 
política de estos tiempos. 
 
Por su parte Pablo Orsolini, manifestó que: ”el paso orgánico de esta filial es muy importante 
y reconoció que en cuanto al tema Banco Nación no se ha avanzado casi en nada. Por su 
parte, dijo que en los últimos 15 días se han realizado diversos intentos por volver a tomar 
contacto con la Ministra de Economía, Felisa Miceli, pero es casi imposible. A su vez, dijo 
que el productor chaqueño atraviesa una crisis terminante, algo que se desprende del 
endeudamiento y del factor clima”. 
 
MFA EN CHILE 

Se analizó la situación que atraviesan  
las mujeres rurales de América Latina 
 
Con motivo de la realización del Seminario sobre Integración y Facilitación del Comercio de 
la Agricultura Familiar Campesina e Indígena, desarrollado en Santiago, Chile, las mujeres 
federadas, representadas por Silvia Pascual Coordinadora de Mujeres Federadas Argentinas 
Distrito 9, acercaron propuestas ante la COPROFAM (Coordinadora de Productores 
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Familiares en al Ámbito del Mercosur) y aprovechando la presencia de representantes de 
argentina, Brasil, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay. 
 
Se creó un espacio para las mujeres en la Reunión Especializada de Agricultura Familiar en 
el MERCOSUR, con el propósito de analizar las condiciones en que viven las mujeres rurales 
de América Latina. Además se resolvió participar en Porto Alegre (Brasil), en la reunión de 
COPROFAM, los días 6 y 7 de noviembre, previo a la de REAF los días 8,9 y 10 del 
mencionado mes. 
 
El objetivo del encuentro fue analizar el acceso de las mujeres a la propiedad de la tierra, la 
documentación civil y laboral, la asistencia técnica y al crédito que deben proseguir en los 
debates con el propósito único de que tomen parte de las políticas públicas y avanzar en un 
proceso de construcción de equidad en el campo. 
 
Las mujeres rurales, trabajadoras, tenemos que conocernos aún mejor y realizar 
intercambios de experiencia. Visualizar, fortalecerse, impulsar en los diferentes países lo que 
dice y hace COPROFAM, para lograr la eliminación del éxodo en el medio rural, defendiendo 
la Agricultura Familiar, capacitando y preparando a sus integrantes.  
 
De esta manera, acordaron seguir trabajando para garantizar el camino que las lleve a la 
consolidación de sus objetivos. 
 
NOTA PUBLICADA EN “LA TIERRA” EN AGOSTO 2006 

Los riesgos de la sojización 
 
En la edición de agosto del periódico La Tierra, publicamos un artículo firmado por Alberto 
Lapolla sobre el futuro del campo argentino a partir de la hegemonía de la soja como 
monocultivo. Esta semana, desde la filial Piamonte de la FAA solicitaron que el material esté 
disponible en Internet a través del Informe. Esta es la nota, que puede imprimirse luego de 
descargar el archivo adjunto. (Ver nota completa en la web) 
Http://www.faa.com.ar/documentos/Sojización.doc 
 
SEMÁFORO PARLAMENTARIO 
 
Rojo 
Poca actividad 
Semana paralizada en el parlamento. No hubo sesión en el Congreso y la actividad de las 
comisiones fue mínima. La razón principal fue el viaje a los Estados Unidos junto al 
presidente de la Nación de los principales referentes del kirchnerismo legislativo. Sin 
embargo, la escasez de actividad viene siendo moneda corriente en las comisiones 
parlamentarias relacionadas con el sector agropecuario. Tanto en el Senado como en 
Diputados se registró una actividad menos frecuente de la normal en las últimas dos 
semanas. A pesar de que existen varios temas de importancia en materia de legislación rural 
que merecen discusiones y debates profundos. Las comisiones han reflejado preocupación 
por apurar proyectos de resolución y declaración que no tienen mayor trascendencia en 
materia de políticas agropecuarias.  
 
Amarillo 
Bromuro de Metilo 
En la Comisión de Agricultura y Ganadería de Diputados podría encenderse el debate por un 
proyecto de ley que prohíbe el uso de Bromuro de Metilo para la producción agrícola. La 
iniciativa es impulsada por el diputado Dante Dovena (FpV, Buenos Aires) quien preside la 
comisión de Industria de esa Cámara. El legislador impulsa la ley argumentando el alto grado 
de peligrosidad y contaminación del gas (afecta la capa de ozono) empleado en la 
producción intensiva como tabaco, floricultura, y frutas donde se destaca la frutilla. La 
propuesta es eliminar el uso del Bromuro de Metilo en un plazo de tres años, pero se 
cuestiona la falta de un producto que lo reemplace, hecho que complicaría las labores para la 
producción. 
En cuanto a la comisión de Agricultura del Senado se espera para la semana próxima un 
plenario de comisiones para avanzar sobre un proyecto de ley que lleva 23 años de demoras. 
Se trata de un régimen de presupuestos mínimos para el uso y disposición final de envases 
de productos fitosanitarios. 
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Verde 
Camélidos 
Se espera que el proyecto con media sanción de Diputados que implementa un régimen para 
la ganadería de camélidos sudamericanos sea discutido en la Comisión de Agricultura del 
Senado en el corto plazo. El proyecto destina fondos de hasta $10 millones para promover la 
ganadería y subproductos derivados con eje en la producción familiar de esta ganadería. En 
el mes de octubre se realizará un Congreso Internacional de Camélidos y para esa fecha hay 
legisladores que quisieran tener aprobada la ley.  
Mientras tanto, en la Cámara de Diputados hay pedidos de preferencia para tratar en la 
próxima sesión el proyecto de ley que declara la emergencia económica y social en la 
provincia de La Pampa afectada por sequía, y que ya tiene media sanción del Senado.  
 
 
 REUNIÓN EN SANTA FE 

FAA en encuentro del PROGRAMA NACIONAL  
DE SEGURIDAD RURAL Y AMBIENTAL RURAL  
 Por la Federación Agraria asistieron su secretario gremial Omar Barchetta y el coordinador 
Alejandro Krumm. Se realizó en el microcine de la Jefatura de Policía en la ciudad de Santa 
Fe. Fue una "Mesa de Reunión Periódica", presidida por su titular el Dr. Raúl Vita. En esta 
importante reunión se abordaron temas específicamente vinculados a la Seguridad Rural, lo 
que motivó la presencia de la Plana Mayor de la Dirección General de Seguridad Rural "Los 
Pumas". Asimismo, participaron policías representantes del Ministerio del Interior y jefes de 
Policía y brigadas especiales de Abigeato de las Pcias. de Entre Rios, Corrientes, Cordoba, 
Chaco, Buenos Aires y La Pampa. 
También intervinieron en las deliberaciones, representantes de AFIP, SENASA, Prefectura 
Naval y Gendarmeria Nacional. En el transcurso de la jornada, se informó ampliamente de 
las distintas actividades que se vienen realizando en forma conjunta, para combatir el delito 
rural en sus distintas expresiones. En lo referido al delito de ABIGEATO, se mostraron 
gráficos y estadísticas de las que surge que, el indice de casos de sustracción de Ganado 
Mayor -si bien tiende a bajar-, muestra un porcentaje de esclarecimiento de hechos que no 
llega al 29 % de los casos denunciados. 
Sobre este tema, los representantes de FAA; señalaron a las autoridades del  
PRO NA SE RAR, que uno de los inconvenietes que resulta de URGENTE CORRECCION, 
está relacionado al traslado de funcionarios policiales que inexplicablemente se produce en 
los ámbitos rurales mas alejados, justamente cuando dichos funcionarios han alcanzado un 
alto grado de especializaciòn y experiencia en las tareas investigativas de casos de 
cuatrerismo, y lamentablemente terminan a veces como escribientes en alguna oficina.-  
Las autoridades tomaron nota de este reclamo y hasta coincidieron en la justeza del mismo, 
ya que se escuchó a varios Comisarios que adhirieron a este señalamiento. La próxima 
reunión se estableció que se realize en la provincia del Chaco en fecha a designar. 
 
LA FAA EN EL TALLER SOBRE PLAN ESTRATÉGICO APÍCOLA NACIONAL 
 
Por iniciativa del Consejo Nacional Apícola, organizado por la SAGPyA y el CFI, en la Capital 
Federal, durante los días 19 y 20 del corriente, tuvo lugar un Taller con la participación de 
integrantes del mismo Consejo, organizaciones y cooperativas del sector, otros exportadores, 
fabricantes de insumos, representantes de fraccionadotes, INTA, INTI y tres Universidades, 
de Cuyo, Santiago del Estero y Entre Ríos; representantes provinciales del sector, 
funcionarios de estado, investigadores y consultores. 
 
En el marco de cooperación sectorial, lo hizo Alexis Rodríguez, apicultor cooperativista de 
San Pedro, por la Federación Agraria Argentina, concurriendo también Mario Rastelli, 
presidente de la Cooperativa Apícola de Chajarí y secretario de la Federación Argentina de 
Cooperativas Apícolas (FACAP). 
 
La convocatoria se fundamentó en que hoy “las estrategias están orientadas a focalizar 
acciones sobre las principales oportunidades del Mercado Global y esto implica un fuerte 
compromiso de todos los integrantes de la cadena y del Estado para estructurar y organizar 
la apicultura y responder a las necesidades de todos los actores de la cadena, incluyendo a 
los consumidores”, conceptos que fueron trabajados a partir de las palabras de apertura a 
cargo de la Directora Nacional de Alimentos Ing. Agr. Mercedes Nimo, pasando luego a los 
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talleres que fueron coordinados por la Psic. Verónica Pochettino. Constituídas cuatro 
comisiones, se trabajó sobre: Producción, Agregado de Valor y Comercialización. 
 
Al ser entrevistado, Mario Rastelli manifestó “Hubo buen diálogo entre las partes y se hizo un 
diagnóstico interno y del contexto sobre la calidad de producción apícola y cómo estamos en 
calidad. Resulta alentadora la elaboración de una política común entre el Estado nacional y 
las Provincias. “Destaco el protagonismo de todos los actores con muy buena disposición al 
trabajo en taller, en un ámbito de respeto y compromiso, apareciendo un buen espacio para 
el intercambio y para construir”. Alexis Rodríguez agregó que “Aparece un ambiente de 
trabajo propicio para desarrollar acciones concretas” dándole relevancia a la iniciativa 
cooperativa que se trabajó desde el año 2001 con relación al proyecto de creación del 
Instituto Nacional Apícola. También, que valora el aporte de la FAA desde la comisión 
específica con miras a contribuir al desarrollo solidario de los apicultores, en general 
dispersos en la comercialización  y a elaborar una estrategia conjunta de calificación apícola 
y a una justa retribución de la miel.  
 
ASAMBLEA DE LA FILIAL BERABEVU 

  
El miércoles 20 de Septiembre, se realizó en la localidad de Berabevú, la Asamblea General 
Ordinaria y en la cual concurrieron en representación de FAA, el Vice-Presidente 1° Pablo 
Orsolini, el Director Abel Otaño y el delegado Daniel Bodo. 
 
Orsolini realizó un análisis de la situación del sector, dando a conocer las gestiones 
realizadas por la entidad y la presentación de diferentes proyectos como ser el de regulación 
de la lechería, mediante la creación de un Instituto de Promoción lácteo, una nueva Ley de 
Arrendamiento, la presentación del Plan Ganadero y proyecto de ley contra la 
extranjerización de la tierra, en cuanto a semillas. 
 
Se planteó también la defensa del uso propio de la misma y la oposición a las pretensiones 
de Monsanto de cobrar regalías extendidas para un productor que no ha sido patentado en 
Argentina. A su vez el Régimen tributario, donde se impulsa que los impuestos sean 
progresivos. 
 
Finalmente se renovó la Comisión Directiva de la filial y en un emotivo acto se entregaron 
medallas y certificados a socios vitalicios: Pablo Orsolini hizo entrega a Livio Catladi, Daniel 
Bodo a Pedro Hada, Abel Otaño a Reicardo Piermatei, Oscar Barro a Ovidio Piermatei y 
Juan Montot a los nietos de Adolfo Camarezza fallecido recientemente.  
 


